
【概要】 
 まず最初に、Wi-Fi 設備の仕組みやテレビ会議、携帯端末など様々な通信ツー

ルが並ぶ展示ホールやデータセンター、研修センターを視察いたしました。そ

の後、会社概要の説明を受け、意見交換を行いました。 
 

 
華為技術有限公司（Huawei Technologies Co., Ltd） 訪問 

 
華為技術有限公司は 100％民間資本の企業であり、通信企業として世界 2 位

の地位を占めるに至っていること、世界の通信業界のトップ 50 の内 40 社以上

にカスタマイズされたソリューション等を供給していることの説明を受けまし

た。それらを支えるため、10 万人のスタッフの 45％が研究開発部門に従事して

いること、そのうち 75％は修士又は博士であること、昨年も収益の 10％以上を

研究開発に投入していることなどをお聞きしました。 
さらに、2005 年には日本法人「Huawei Japan Co., Ltd」を立ち上げており、

イー・モバイル株式会社と提携しているとのことで、日本での現況についても

お聞きしました。 
これからも日本との協力を進める意向であるとのことでしたので、私から、

是非大阪市にも進出してもらいたい旨をお伝えしました。 
 
 

 深圳市は経済特別区の特性を活かし、中国の中でも先進的であることは事前

に承知していましたが、最先端の ITの分野でも世界のトップ企業が育っており、

目覚ましい成長を続けていることに、驚きを禁じ得ませんでした。 
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華為技術有限公司（Huawei Technologies Co., Ltd） 視察 

○深圳市人民代表大会常務委員会  周 光 明 副主任 表敬訪問 
    外事僑務工作委員会主任、人民対外友好協会副会長、他 
 
深圳市人民代表大会常務委員会を表敬訪問し、周 光 明 副主任、外事僑務工

作委員会主任、人民対外友好協会副会長と意見交換を行いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
深圳市人民代表大会常務委員会 周 光 明 副主任 表敬訪問 

 

【概要】 
 周副主任から歓迎の挨拶を受け、深圳市には日系企業が 600 社もあり、日本

を含めた海外の企業も市の発展に大きく寄与してもらったこと、改革開放を貫

きながらも、これからは市民の生活や教育の質も追求していきたいこと、7 月に
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は大阪市と覚書を締結し、幅広い分野で交流を繰り広げており、大阪市の重要

性を理解しており、水処理技術など学びたいことも多くあり、議会の力で一層

の交流を深めたいこと、来年 8 月のユニバーシアードには大阪市からの参加も

希望することなどを述べられました。 
私からは、経済特区として30周年を迎えられたことに対しお祝いを申し述べ、

両市のますますの交流の進展強化に努めたい旨をお伝えしました。 
 

 
１１月２日（火） 
 
○ 上海市の概要と大阪市との関係 

・ 上海市は北京、天津、重慶と並ぶ中華人民共和国の直轄市の一つであり、

人口は約 1,921 万人、面積は約 6,341 k ㎡です。 
・ 上海市の長期滞在邦人数は、平成 21 年 10 月時点で約 48,000 人であり、

世界第 1 位の日本人コミュニティを形成しています。（永住者を含めると、

ロサンゼルス、ニューヨークに次いで、世界第 3 位。） 
・ 上海市における邦人数は、この 5 年で約 2 倍、10 年で約 8 倍という、他

に類を見ないペースで増加しています。 
・ 上海市は、投資と外需が経済成長をけん引し、平成 19 年まで 16 年連続

で２桁成長を遂げました。平成 20 年、21 年の成長率は 10％を下回りま

したが、平成 22 年上半期は再度 2 桁成長を記録しています。 
・ 大阪市との主な関係としては、昭和 49 年に大阪市友好訪中団が上海市を

訪問し、大阪市・上海市友好都市提携を締結しており、経済、文化、社

会福祉など様々な面での交流を行っています。平成 22 年 4 月には大阪市

会議員海外視察団が、さらに、同年７月には、上海万博スペシャルデー

イベント・なにわの日に参加するため、平松市長や、私を含む大阪市会

代表団が上海市を訪問いたしました。 

 
 
 
 
 
 
 

上海 
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深圳市・上海市と大阪市との比較 

  

    中国 

    深圳市 上海市 
大阪市 

約 877 万人 約 1,888 万人 約 265 万人 
人口 

（2008） (2008) （2008）

約 1,992 K ㎡ 約 6,341 K ㎡ 約 222 K ㎡ 
面積 

（2008） （2008） （2008）

8,413 件 18,792 件 15,778 件 
工場数 

（規模以上、2009） （規模以上、2008） （2008）

約 355 万人 約 349 万人 162,075 人 
従業者数 

（2009） （2008） （2008）

19,605,647 百万円 30,869,320 百万円 4,684,600 百万円 

製
造
業 

出荷額 
（2008） （2008） （2008）

9,689,739 百万円 17,158,175 百万円 4,131,405 百万円 
輸入額 

（2008） （2008） （2008）

14,483,635 百万円 31,724,254 百万円 3,489,529 百万円 
輸出額 

（2008） （2008） （2008）

規模以上…年間売上高が 500 万元以上の企業     

        

為替相場については、平成 22 年 11 月１日時点を参照    

1 日本円＝12.04ＣＮＹ（中国元）      

        

■ジェトロＨＰ 国・地域別情報（http://www.jetro.go.jp/world/）    

■深圳市統計局ＨＰ（http://www.sztj.com/main/）、深圳市統計年鑑   

■上海統計局ＨＰ（http://www.stats-sh.gov.cn/2008shtj/index.asp）、上海統計年鑑  

■大阪市計画調整局ＨＰ（http://www.city.osaka.lg.jp/keikakuchosei/category/882-11-0-0-0.html） 

 
 

○ 通標標準技術服務公司（SGS 中国） 訪問 
   宍戸 弘樹日本事業部長、 古川 智史日本事業部営業課長、他 
 
通標標準技術服務公司（SGS 中国）を訪問し、宍戸 弘樹日本事業部長、古川 
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智史日本事業部営業課長と意見交換を行いました。 
 

 
通標標準技術服務公司（SGS 中国） 訪問 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【概要】 
 通標標準技術服務公司は、スイスに本部のある世界的な製品検査、認証やコ

ンサルティングを行う機関である SGS が、中国の国有企業である中国標準技術

開発公司と合弁して、設立された会社です。ISO の認証件数は世界一位である

とともに、海外に進出を検討している企業がその国の基準をクリアする際のコ

ンサルティング業務（主に、立ち上がりをサポート）を行うことも多いことを

お聞きしました。 
 

 
通標標準技術服務公司（SGS 中国）にて意見交換

 さらに、具体的に大阪の

玩具関係企業との提携等も

視野に入れており、大阪市

の中小企業を対象にセミナ

ー開催も検討しておられる

旨をお聞きしました。私か

らは、大阪市への進出にあ

たっては出来る限りのサポ

ートを行いたい旨をお伝え

しました。 
 意見交換の後、製品検査の現場ラボラトリーをいくつか視察いたしましたが、

繰り返して開閉を行う扉の耐久テストや、衣服の洗濯への耐久力をチェックす

るなど、多種多様な品目を扱っておられたことに驚きと共に感心いたしました。 
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○ 大阪弁でしゃべる会（上海大阪人会） 参加 
 
 「大阪弁でしゃべる会」は、大阪市と大阪府の上海事務所が事務局となり、

大阪にゆかりのある企業の方々と交流を図る場で、今回で 13 回目を迎えます。

講演会では、成功裏に閉幕した大阪館の館長からお話を伺いました。様々な人

が来館し、色々なエピソードが散りばめられており、聞き応えのある楽しい講

演でありました。 
 また、新たに上海に進出をされた有名洋菓子店など、大阪発祥の或いは大阪

と関係の深い企業の方々が数多く上海の地で活躍されていることを実感できま

した。「どっこい大阪経済はまだまだ元気だ」と、中国経済の元気さにともすれ

ば気後れしそうになりかけていたのが、随分と鼓舞されたものでした。 
 
 
 

 
大阪弁でしゃべる会（上海大阪人会）にて乾杯の音頭 
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